
本日の歌は「大こくさま」です。皆様もご存知と思
いますが、大まかにあらすじをご紹介させていただき
ます。
古事記にある大国主命の神話「因幡の白兎」で

す。あるところに「八十神」という神様の兄弟がいまし
た。因幡の国にいる「八上姫」に求婚をしに行く途中
で、毛をむしられ丸裸になり泣いている兎に出会い
ました。神様たちは「海水を浴びて、山の頂上で風と
日光を浴びていれば治る」と言いました。その言葉を
信じて実際にやってみましたが、痛みはひどくなる一
方でした。他の神様の荷物を持たされ後から来た大
国主という神様が泣いている兎を見て理由を聞きま
した。隠岐の島にいた兎は因幡の国に行きたかった
が、自分の力では渡る事が出来ないので、ワニザメ
に声をかけ「どちらの種族が多いか数えよう。そのた
めに出来るだけたくさんの仲間を連れて並んで下さ
いと言いました。兎は並んだワニザメの背中の上を
渡って、因幡の国に行くことに成功しましたが、降りた
とうとする時に、「お前たちは騙されたのさ」とからかっ
てしまい、ワニザメの怒りを買い、毛を剥ぎ取られ丸
裸にされてしまいました。

そこにやって来た八十神達の言うとおりにしたら余
計に体が傷ついてしまったと話しました。それを聞い
た大国主は、「河口に行き、真水で体を洗い、蒲の
穂をつけておきなさい」と兎に教えました。大国主の
言うとおりにすると、体の傷はたちまち癒えて、毛も

元通りになりました。感激した兎は「あなたこそ八上
姫の婿になるお方です。意地悪な兄神様たちはもら
い受けることはできません。」と伝えました。その後八
十神達が八上姫に会い求婚しますが、相手にされ
ず、後から来た大国主の姿を見て「妻にしてください」
と言い、兎が言った通りに2人は結ばれることとなりま
した。

この話の中に出て来る２つについて私なりの思い
をお話させて頂きたいと思います。

1つは“水”です。海水で洗ったら塩分でヒリヒリし、
そうとう痛いと思います。真水で洗い流すことにより、
塩分やその他の雑菌が取り除かれ傷が早く癒され
たこと、塩分は人間にとって必要なものだけれど、時
と場合により害をもたらすことになると思います。

２つめは“騙”すということです。例え揶揄っただけ
にしても、相手が傷ついてしまうような事はいけない
と思います。ロータリーの４つのテストの中の真実か
どうか・みんなのためになるかどうかを常に心の中に
おいて行動したいと思います。

さて、今月は「水と衛生月間」です。ある時代小
説の中で、江戸時代の水売りの事や、上下水道の
事も書かれていました。現代の日本でもまだまだ上
下水道の整っていない所も有ります。今から数百年
の前の江戸の町に上下水道が整っていたとは信じら
れない小説の中身でした。井戸水を飲料水としてい
たのは事実ですが、江戸城周辺は埋め立て地が多
かったため,百万都市である江戸の住民の飲料水を
賄う事は不可能でした。そのために上水道はなくて
はならず、町中には網の目のように上水道が張り巡
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らされたようです。当時は上流階級ばかりでなく、長
屋の住民も上水道の恩恵にあずかり、また長屋の住
民は無料だったようです。
江戸の上水道は、多摩川を水源とする玉川上水

と井の頭池を水源とする神田上水が主だったようで
す。これらの水源から、水を引き江戸の町に供給出
来るようにした江戸の人々は相当な高度の技術を
持っていたとは驚きです。下水道も同様に高低差を
利用して川に汚水を流していたようですが、（ただし
当時は今と違って洗剤等で汚染水を流すわけでは
ないので、汚水の有機物によりプランクトンの繫殖に
より、東京湾で魚がよく取れるようになった）地面に
溝を掘るだけでなく、木で作った樋を敷きつけ、汚水
が地中に染み込まないようにし、板で作られた蓋が
され、これが「どぶ板」と言われています。
またこれらを維持するには多大なお金がかかりま

すが、長屋の住民が無料であったのは上下水道の
維持費用が、地主たちが自己の所有間口に応じて、
武家屋敷も石高により分担金を支払っていたための
ようです。
現在、上下水道の今後について検討されていま

すが、江戸の長屋の住民が羨ましく思うのは私だけ
でしょうか。

【役員理事会報告】
①5月11日に行われる家族例会について目的、予

算、スケジュールの承認可決された。

②2月度会計について承認可決された。

親睦活動委員会 入江 公敏 委員長

会員誕生日 新村 千成 君 3月29日
阿萬 正巳 君 4月2日

結婚記念日 神作 彰 君 3月31日
藤塚 勝明 君 4月2日
石田 卓也 君 4月3日

創業記念日 梅田 秀雄 君 4月1日

岸 幸博 君 4月1日

小野 泰弘 君 4月1日

入会記念日 小栁 智裕 君 3月28日

辻 彰彦 君 4月1日

「きらぼし銀行がお手伝いできる

中小企業のための支援策」

きらぼし銀行 大和支店長 石田 卓也 様

課長代理 磯田 良介 様

https://1drv.ms/u/s!AoasHCt7SKasgx7WgJiikX2HnzlE
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本日の歌（唱歌）

「大こくさま」

卓 話

委 員 会 報 告

幹事報告 北砂明彦 直前幹事

鈴木 洋子 会長・北砂 明彦 直前幹事

石田会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。中

小企業の抱える問題は様々です。銀行による支援により

解決することも多いと思われます。卓話の後は是非相談

に乗ってください。髙橋 政勝さん、巾着袋の提供ありが

とうございました。

石田 卓也 君

結婚記念日のお祝いをいただきありがとうございます。

2年間お世話になりました。

橋本 日吉 君

石田会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。きら

ぼし銀行大和支店長の立場で、中小企業のための支援

策のお話し楽しみです。また、お忙しい中、磯田課長代

理、ありがとうございます。

小栁 智裕 君

入会記念日のお祝いありがとうございます。入会19年

目になります。あっという間ですね。

小野 泰弘 君

創業記念日のお祝いありがとうございます。今日は石

田会員の卓話楽しみにしております。

藤塚 勝明 君

結婚記念日を祝っていただき、ありがとうございます。

古郡 清 君

久しぶりに出席しました。支店長の卓話を楽しみにし

ています。
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